

FICHE BIBLIQUE

UNE LUMIÈRE A RESPLENDI

IS 9, 1-2.5

1. Contexte

Ce texte est écrit dans une période de guerre, à l'époque du roi Acaz de Juda (735-716). Alliances, ruptures, colère des rois, expéditions punitives, invasions sont le quotidien du peuple. Le prophète Isaïe intervient à ce moment-là. Il rappelle au roi Acaz la promesse de Dieu : sa dynastie tiendra bon car Dieu lui est fidèle.

2. Au fil du texte

Ce texte est un oracle d'Isaïe, un poème à la gloire de la responsabilité royale.

« Le peuple qui marchait dans les ténèbres » (v. 1). Le contraste entre les ténèbres et la lumière est fort. Les ténèbres évoquent les malheurs subis par la population suite à l'invasion, alors que la lumière symbolise le salut. Ce salut passe par l'avènement d'un nouveau roi : « Une lumière a resplendi. »

Le verset 2 déploie de manière croissante les sentiments de joie et d'allégresse qui envahissent le peuple devant cette perspective. Les comparaisons utilisées sont parlantes pour les habitants de l'époque : la « moisson » fait allusion aux travaux nécessaires pour nourrir le peuple et le « butin » signifie ce qui est acquis au jour de victoire. Dans cet oracle d'Isaïe, la guerre est terminée et le peuple vit enfin une période de bonheur et de paix.

La raison de cette victoire, de ce bonheur et de cette paix est explicitée au verset 5 : « Oui, un enfant nous est né, un fils nous a été donné ! » L'annonce de cette naissance est fabuleuse. Sur les épaules de cet enfant repose la responsabilité royale de sauver le peuple. Isaïe ne nomme pas explicitement l'enfant-roi dont il est question. Mais il est clair que cet enfant est considéré comme fils adoptif de Dieu, comme en témoigne la formulation passive : il « nous a été donné ». Il jouera un rôle important pour tout le peuple, comme en témoignent tous les titres qui lui sont donnés : « Conseiller-merveilleux, Dieu-Fort, Père-à-jamais, Prince-de-la-Paix ».

3. Appropriation personnelle

- *Qu'est-ce qui nous marque dans l'annonce du prophète Isaïe ?*
- *Et nous, aujourd'hui, de quelles ténèbres avons-nous besoin d'être sauvés ?*
- *Comment entendons-nous, pour nous, cet appel à l'espérance et à la confiance ?*

4. Quelques phrases de méditation

Tu nous rejoins, Seigneur, au cœur de nos ténèbres les plus profondes.

L'espérance prend forme sous les traits d'un petit enfant.

Donne-nous de savoir voir et discerner les signes de joie, de paix et de confiance que tu nous offres chaque jour, même s'ils sont petits au milieu de grandes difficultés.